

## 議案提出について

議案「公立学校教員への変形労働時間制適用の撤回を求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治様

### 提出者

金沢市議会議員 大桑初枝  
" 広田代昭  
" 森尾美嘉

議会議案第14号

### 公立学校教員への変形労働時間制適用の撤回を求める意見書

教職員給与特措法の改正法が令和元年12月に成立した。本改正により公立学校教員の1年単位の変形労働時間制が導入されるが、これは学校現場を授業等を行う通常期間と長期休業期間に分け、長期休業期間の正規勤務時間を短縮し、通常期間に正規勤務時間を多く割り振れるようにするものである。

平成6年3月の労働省通知では、変形労働時間制は恒常的な時間外労働がないことを前提とした制度としている。しかし、平成28年に国が実施した教員勤務実態調査によると、小学校教員の約3割、中学校教員に至っては約6割が過労死ラインとされる月80時間以上の残業をしていたことが明らかとなり、教員の多忙化は大きな社会問題となっている。また、長期休業期間であっても、補充学習や部活動指導などの業務で、年次有給休暇の取得さえできない現状がある中で、変形労働時間制を教員に適用することには無理がある。

変形労働時間制は1日8時間労働制の例外規定であり、人間の生理に反し、長時間かつ不規則な勤務を強いるものである。長時間労働を強いる仕組みには一切手をつけず、教員の授業準備などの業務量は減らないため、これまで時間外に行っていた会議等の業務の開始時間が遅くなり、さらなる長時間労働をもたらす危険性も指摘されている。また、労働基準法により労使協定で定めることとされている事項は、公立学校教員については条例で定めることになり、当事者である教員の意思を踏みにじるものとなっている。

今取り組むべきは、業務の抜本的縮減、教員の大幅増であり、給料月額の4%に相当する教職調整額支給と引きかえに時間外勤務手当を支給せず、際限のない長時間勤務を引き起こしている教職員給与特措法の抜本的改正が必要である。

よって、国におかれては、公立学校教員への変形労働制適用を撤回するよう強く求める。

ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「大学入試共通テストにおける英語民間試験利用と記述式の導入を中止するよう求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治 様

### 提出者

金沢市議会議員	熊野	盛初	夫枝代
"	桑田	美嘉	道昭
"	大広	"	"
"	玉森	"	"
"	野尾	"	"

### 議会議案第15号

#### 大学入試共通テストにおける英語民間試験利用と記述式の導入を中止するよう求める意見書

大学入試共通テストでの英語民間試験の利用については、経済的・地域的格差を広げ、入試の公平性を損なうとの大きな批判の声が上がり、萩生田文部科学大臣は2024年度まで延期すると表明せざるを得ない事態となった。大臣は「安心して受験に臨める制度」となるよう1年かけて検討すると述べたが、この制度の欠陥は手直しで解決するものではない。

大学入試で民間試験を利用する制度は、1回の受験で6,000円～2万5,000円程度の新たな受験料負担を最大2回まで受験生に課すものである。また、民間試験を何度も受けた者ほど好成績を得られ、入試で有利となるもので、家庭の経済力で格差がつき教育の機会均等に反するものであることを、「身の丈」発言によって大臣がみずから事実上認めた形となった。英検やG T E Cなど民間事業者が行う7つの試験は、それぞれ試験の目的も難易度も異なり、採点の基準や採点者の資格さえもばらばらで事業者任せである。入試の公正性を損なう重大な欠陥があることは明らかである。

また、国語・数学の記述式試験は2021年度入試から導入しているが、与党公明党から延期の申し入れが行われているように、国語・数学の記述式試験も、採点を民間事業者に丸投げする点では英語民間試験と共通する欠陥がある。記述式試験を大学入試共通テストに導入すれば、五十数万人の記述答案を20日以内に採点しなければならず、文部科学省は1万人の採点者が必要だとしている。その採点作業は民間企業に約61億円で委託し、学生アルバイトも認めるという方針だが、これでは採点の質と公正性が保障されない。記述式試験は、多くの大学が個別試験で実施しており、共通テストに導入する必要性も妥当性もない。

大学入試は、高校生等にとってみずからの進路を大きく左右する制度であり、全ての受験者に公平・公正な試験が保障されなければならない。

よって、国におかれては、大学入試共通テストにおける英語民間試験利用と記述式の導入を中止するよう強く求める。

ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「ゴルフ場利用税の堅持を求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治様

### 提出者

金沢市議会議員	熊野 盛夫
"	前 誠一
"	小間井 広祐
"	坂泰一
"	喜多浩広
"	下澤浩伸
"	岩本勝人
"	高山由起子
"	森敏一
"	源和清
	野清

議会議案第16号

### ゴルフ場利用税の堅持を求める意見書

ゴルフ場利用税については、議員立法による廃止を目指す動きがあったほか、関係業界団体や関係省庁から、ゴルフ人口の拡大や生涯スポーツとしてのゴルフ振興、健康寿命の延伸の観点から、非課税措置対象を30歳未満及び65歳以上の者に拡大する要望が出されている。

我が国のゴルフ場の多くは、山林原野を切り開いて開発されていることから、周辺の環境に大きな影響を与えている。地方公共団体においては、地滑り対策等の災害対策、水質・農薬調査等の環境対策、利用者のためのアクセス道路整備、消防・救急、ごみ処理等のゴルフ場に関連するさまざまな行政需要が発生するが、税収の7割がゴルフ場の所在市町村に交付されるゴルフ場利用税は、これらの行政需要に対応するために必要な財源である。

ゴルフ場の利用者は、その多くが域外から来訪し、広大な土地を少人数で占有する形で行政サービスを享受しており、受益者負担の観点から、利用者に一定の税負担を求めることは合理的である。

また、18歳未満及び70歳以上に対する非課税措置が既に設けられており、その対象を拡充する設定根拠は不明確であるほか、担税力がある者を含め30歳未満を一律に非課税にすることや、65歳以上の健康な高齢者が増加している中で対象を拡大することは合理的とは言えない。

よって、国におかれては、ゴルフ場利用税について、現行制度を堅持するよう強く要望する。

ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「国家資格を有さない医業類似行為者及び店舗等の広告表示規制を強く求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治様

提出者	人敏夫	一祐広	一伸子
金沢市議会議員	勝	一盛誠	大泰浩
"	野	前	広由
"	高森熊	間	和起
"	前小坂	井本	源喜
"	喜下山	多澤	本和
"	下山	本野	田清
"	源	源田	代美
"	廣		

### 議会議案第17号

### 国家資格を有さない医業類似行為者及び店舗等の広告表示規制を強く求める意見書

独立行政法人国民生活センターの平成24年の報告によると、国家資格を取得していない無資格者が行った医業類似行為により危害が発生したという相談が約5年間で800件以上寄せられ、件数は増加傾向にあるとされている。同様の相談は消費者庁へも多数寄せられており、国は平成29年に、法的な資格制度がない医業類似行為の手技による施術について、情報を見極めて施術や施術者を慎重に選ぶよう呼びかけている。

はり師、きゅう師、あん摩マッサージ指圧師が行う広告表示は法律により規制されており、昨年より、厚生労働省は国家資格者等の広告に関する検討会を立ち上げ、広告のあり方やガイドラインの作成などについて検討している。この中で、無資格者の広告のあり方についても検討対象としているが、十分に協議がなされているとは言いがたい。

本市においても、無資格者による医業類似行為や店舗が数多く存在している。看板やチラシ等の広告には、もみほぐし、もみ処などの表記が見られ、中にはマッサージと堂々と表示している店舗や、素人同然の無資格者が施術している所もある。はり師、きゅう師、あん摩マッサージ指圧師の施術所と見分けることは難しく、市民が無資格者による行為を受けることがある。

現在、はり師、きゅう師、あん摩マッサージ指圧師等の国家資格を有している施術者が、法律の規制により病名、症状等に関する広告を掲示できない。無資格者は自由に広告を掲げられるため、過度な期待や誤認を与えてしまうものも多く、健康被害や事故の防止に向けて対策を行う必要がある。

よって、国におかれては、利用者の健康を守り事故を防ぐため、無資格者の広告表示規制に向け、下記の事項に取り組むよう強く要望する。

#### 記

- 1 無資格者の広告や表示について、あん摩、マッサージ、指圧の用語の使用を原則禁止すること。また、無資格者の広告や店舗名について、国家資格者が施術しているかのように誤解を与えるもみほぐし、もみ処、マッサージなどの紛らわしい名称に規制を設けること。
- 2 国家資格を有している施術者において規制されている病名や症状の広告表示について、無資格者も規制の対象とすること。
- 3 当該規制の違反を取り締まる体制を構築し、違反行為に厳しく対処すること。  
ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「精神に障害のある人に対する公共交通機関の一層の運賃割引を求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治 様

提出者	金沢市議会議員	岩野	勝	人敏夫
"	"	高森	一盛	祐廣
"	"	熊前	誠大	一伸
"	"	小間	泰浩	子起
"	"	坂喜	浩広	和清
"	"	下山	由起	代
"	"	源	和美	
"	"	田		

### 議会議案第18号

#### 精神に障害のある人に対する公共交通機関の一層の運賃割引を求める意見書

障害者基本法は、全ての国民が、障害の有無によって分け隔てられることなく、相互に人格と個性を尊重し合いながら共生する社会を実現するため、障害者の自立及び社会参加の支援等のための施策に取り組むよう定めている。

障害者の自立や社会参加を促進し、共生社会を実現するためには、移動手段の確保が重要な要素となる。交通事業者の多くが障害者の運賃割引制度を設け、経済的負担の軽減を図っているものの、その制度を精神に障害のある人に適用している事業者は極めて少ない。

国が働きかけ、昨年10月に一部の航空運送事業者が、航空旅客運賃の割引対象を精神に障害がある人に拡大するなど、一定の成果は見られるものの、依然として多くの交通事業者が実施しておらず、障害種別によって取り扱いに差が生じている。

よって、国におかれでは、精神に障害のある人に対する公共交通機関の運賃割引の適用について、交通事業者に対してより一層の働きかけを行うよう強く要望する。

ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「持続可能な地域医療提供体制の構築を求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治様

提出者	人敏夫	一祐広	一伸子	清代
金沢市議会議員	勝	一盛誠	大泰浩	由起
"	野	前	井本多	和美
"	高森熊	間	沢本喜	源
"	前	小坂	下山	田
"	井	坂喜	山源	廣
"	本	下山	源	廣
"	多	喜	田	廣
"	沢	下	源	廣
"	本	山	田	廣
"	喜	源	田	廣
"	下	田	源	廣
"	山	源	田	廣
"	源	田	廣	廣
"	广	田	廣	廣

議会議案第19号

### 持続可能な地域医療提供体制の構築を求める意見書

少子高齢化の進行や医療に対するニーズの多様化など、医療を取り巻く環境は著しく変化しており、住民が安心して暮らせるための医療提供の確保が求められている。これを実現するためには、財政基盤も含めた持続可能な地域医療提供体制を構築する必要があり、地域全体の医療の将来像について、国・地方・医療関係者等が一体となって丁寧に議論することが何より重要である。今後は、新たに設置された国と地方の協議の場も活用しながら、国と地方が共通の認識をもって地域医療確保に向けた取り組みを進めることが求められる。

また、公立・公的医療機関は、それぞれの地域における基幹的な医療機関としての使命と役割を担っており、民間医療機関の立地が困難な過疎地等においては、住民が住みなれた地域に安心して暮らし続けるために不可欠な存在となっている。これらの医療機関が果たす役割は地域によって異なることから、再編・統合については地域医療の実態を踏まえて取り組む必要がある。

よって、国におかれては、持続可能な地域医療提供体制を構築するため、下記の事項に取り組むよう強く要望する。

#### 記

- 1 地域医療構想の実現に当たっては、公立・公的医療機関のみならず、民間医療機関も含めた地域全体の医療の将来像について、関係者間で丁寧に議論を行うこと。
- 2 公立・公的医療機関の再編・統合については、関係者が十分に議論し合意を形成できるよう、慎重かつ丁寧な検討を重ね、結論を得る時期は地域の実情を踏まえて柔軟に対応すること。
- 3 地域医療構想の実現に向けては、公立・公的医療機関、民間医療機関を区別することなく国費による財政支援を実施するなど、地域医療機関が維持・存続でき、今後もその役割を十分に果たせるよう、財政措置を含む支援策の強化を図ること。  
ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「電気・ガス供給業に係る法人事業税の収入金額課税の堅持を求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議會議長 松村理治様

### 提出者

金沢市議會議員	野	夫
〃	熊	一祐
〃	前	廣一
〃	小	伸人
〃	坂	泰子
〃	喜	浩敏
〃	下	広勝
〃	高山	由起
〃	森	一和
〃	源	清
	野	野

議会議案第20号

### 電気・ガス供給業に係る法人事業税の収入金額課税の堅持を求める意見書

地方創生に加え、福祉や防災など多様化する行政ニーズに対応するため、地方公共団体の財政需要は増加の一途にある。そのため、今後も安定して行政サービスを提供するためには、一般財源総額の充実確保は不可欠である。

法人事業税は、都道府県の独立税と位置づけられた基幹税であり、中でも電気・ガス供給業は、収入金額を課税標準とする外形標準課税（収入金額課税）が事業者の行政サービスの受益に応じた負担を求める課税方式として定着し、地方税収の安定化に大きく貢献している。一方で電力・ガスの小売全面自由化に加え、電力の送配電事業の法的分離が義務化される状況を踏まえ、収入金額課税とする根拠は失われているとして、一般の事業と同様の課税方式への変更を求める要望が関係省庁から出されている。

しかしながら、送配電事業には引き続き規制料金・地域独占が残るため、課税方式を変更する理由には該当せず、また、大規模発電施設などは一般的に事業規模や周辺環境への負荷が大きく、多大な行政サービスを受益している状況に変化はなく、小売全面自由化により変化するものではない。仮に所得課税とすると、応益課税としての性格を著しく損なうことに加え、都道府県の法人事業税の減収のみならず、市町村に交付される法人事業税交付金の減収にもつながる。

よって、国におかれては、持続可能な地方税財政基盤を確立し、地方税収の安定化を図るため、法人事業税の電気・ガス供給業については、外形標準課税である収入金額課税を堅持するよう強く要望する。

ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「集中豪雨による被災地への支援の強化、治水対策の強化及び水防活動の活性化を求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治 様

提出者	金沢市議会議員	熊前小坂喜下高山森源	野間井本多沢岩本	盛誠大泰浩広勝由起一和	夫一祐広一伸人子敏清
"					
"					
"					
"					
"					
"					
"					
"					
"					
"					
"					

### 議会議案第21号

#### 集中豪雨による被災地への支援の強化、治水対策の強化及び水防活動の活性化を求める意見書

ことし10月に上陸した令和元年台風第19号は、広範囲にわたり大きな被害をもたらした。近年、気候変動の影響により記録的な豪雨が頻繁に発生しているが、今後も発生し得ることを想定して、被災者支援や、発生段階における応急対策、発生後の早期復興に備えた取り組みをさらに拡充することが重要である。

しかしながら、集中豪雨により甚大な被害を受けた被災地等では十分な対応が困難であるため、国による早急かつ実効力のある被災地支援が必要である。

また、集中豪雨に伴う中小河川の氾濫や土砂災害等の被害を最小限に抑えるための治水対策や、水防活動の活性化も大変重要である。国は、平成27年に水防災意識社会再構築ビジョンを策定し、平成29年には中小河川緊急治水対策プロジェクトをとりまとめ、交付金による支援等を実施している。さらに、平成30年には防災・減災、国土強靭化のための3カ年緊急対策を閣議決定し、河川等の防災のための重要なインフラの機能強化などに取り組むこととしている。

このような取り組みを進めているものの、中小河川等のインフラ整備については中長期的な視点で計画的に実施していく必要があるとともに、水防活動については水防団員の確保・支援や関係者による連携体制の強化など、さまざまな課題が指摘されている。

よって、国におかれては、集中豪雨による被害を最小化するため、被災地支援の強化、治水対策の強化及び水防活動の活性化に向け、下記の事項に取り組むよう強く要望する。

#### 記

- 1 集中豪雨による被害からの早期復興に向け、国を中心とした被災地支援を強化すること。
- 2 防災力の強化を将来にわたり継続的かつ着実に推進するため、防災・減災、国土強靭化のための3カ年緊急対策の事業期間を延長すること。
- 3 水防上の課題を明らかにし、多面的な対応策を検討すること。  
ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「放課後児童クラブの整備・拡充支援を求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治様

### 提出者

金沢市議会議員	人敏夫	一祐広	一伸子	清代
"	勝一	盛誠	大泰浩	由起
"	野	井本	多沢	和美
"	高森	前間	本野	
"	熊前	小坂喜	下山	
"	井本	下山	源廣	
"	多沢	源廣		
"	本野			
"	野田			

議会議案第22号

### 放課後児童クラブの整備・拡充支援を求める意見書

核家族化の進展や共働き世帯の増加など社会状況の変化に伴い、昼間に保護者不在となる家庭の児童がふえている。放課後児童クラブは、放課後に安全・安心に過ごせるよう、児童に適切な生活の場を与える重要な役割を担っている。平成30年5月時点の待機児童数は全国で1万7,000人に上っている（平成30年厚生労働省調査依拠）。

国は、平成27年に放課後児童クラブ運営指針を策定し、児童が安心して過ごせる生活の場としての質の確保と向上を図るとともに、平成30年9月に新・放課後子ども総合プランを策定し、放課後児童クラブの受け入れ児童数の拡大を図っている。

しかしながら、地域の施設整備は財政的な制約と運営側の資金的限界があり、停滞している。それに伴い、多くの施設では低学年児童の利用を優先するために、既に入所している高学年児童を退所させざるを得ない実態がある。加えて、児童の安全が最優先されるべきことを踏まえ、児童クラブの運営上における人材確保と質の向上をさらに推進することが求められている。

よって、国におかれては、児童の健全な育成を推進するため、放課後児童クラブの整備・拡充に向け、下記の事項に取り組むよう強く要望する。

#### 記

- 1 放課後児童クラブの整備について、高学年児童受け入れを含め、十分な財源を確保すること。
- 2 職員について、複数配置基準を堅持するための人材確保と、さらなる資質向上を図るため、待遇改善並びに職員研修の施策を推進すること。  
ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。

## 議案提出について

議案「あおり運転に対する厳罰化とさらなる対策の強化を求める意見書」を次のとおり会議規則第13条第1項の規定により提出します。

令和元年12月16日

金沢市議会議長 松村理治 様

提出者	夫一祐	広一伸	人子敏	清
金沢市議会議員	野	盛誠	大泰	浩
"	熊前	大	泰	浩
"	小間	喜	廣	勝
"	井本	下	由	由
"	多澤	高山	起	一
"	岩本	森源	和	和
"	野			

### 議会議案第23号

### あおり運転に対する厳罰化とさらなる対策の強化を求める意見書

本年8月、茨城県の常磐自動車道で、男性が執拗なあおり運転を受けて車を停止させられ、あおり運転をした者から暴行される事件が発生した。また、平成29年6月には、神奈川県の東名高速道路で、あおり運転を受けて停止させられた車にトラックが追突し、夫婦が死亡している。こうした事件・事故が相次ぐ中、あおり運転を初めとした極めて悪質・危険な運転に対しては、厳正な対処を望む国民の声が高まっている。

警察庁は平成30年1月16日に通達を出し、道路交通法違反のみならず、危険運転致死傷罪や暴行罪等のあらゆる法令を駆使して厳正な取り締まりを行っている。その結果、平成30年の車間距離保持義務違反の取り締まり件数が前年の1.8倍となる約1万3,000件に急増するなど、あおり運転の抑止に向けた取り組みが進められているところだが、現行法はあおり運転そのものを取り締まる規定がなく、防止策の決め手とはなっていない。今後は、あおり運転の厳罰化に向けた法改正、更新時講習などにおける教育のさらなる推進、広報啓発活動の強化が求められる。

よって、国におかれては、今や社会問題化しているあおり運転の根絶に向け、安全・安心な交通社会を構築するため、下記の事項に早急に取り組むよう強く要望する。

#### 記

- 1 危険運転を行った場合のみでも厳しく処罰される海外の事例なども参考としながら、あおり運転を取り締まる規定を新たに設け、厳罰化を伴う実効性のある法改正となるよう、早急に検討を進めること。
  - 2 運転免許更新時における講習については、これまでの交通教則による講習に加え、あおり運転等が危険であり、その行為が禁止されていること及び違反行為に対しては取り締まりの対象となることについての講習も行うこと。また、更新時講習に使用する教本や資料などにこれらの事項を記載すること。
  - 3 広報啓発活動については、あおり運転等の行為が禁止されており、取り締まりの対象となることや、あおり運転を受けた場合の具体的な対処方法などについて、警察庁及び都道府県警察のホームページ、SNS、広報誌などを効果的に活用し、周知に努めること。
- ここに、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。